

Colbún S.A. cierra 2025 consolidando un trabajo cercano y sostenido junto a las comunidades del Maule

- *Con una presencia permanente en el territorio y un trabajo construido desde el diálogo y la colaboración, Colbún S.A. finaliza este año con una gestión comunitaria desarrollada junto a las comunas de Colbún, San Clemente y Yerbas Buenas.*

Santiago, 30 de diciembre 2025.- A lo largo del año, el Área de Comunidades desplegó una agenda territorial diversa, levantada desde las propias realidades locales y trabajada de manera conjunta con organizaciones sociales, emprendedores, comunidades educativas, instituciones y vecinos, avanzando en iniciativas que buscaron fortalecerlas y generar oportunidades en los territorios.

“Durante 2025 hemos trabajado desde la presencia en el territorio, escuchando a las comunidades y construyendo junto a ellas iniciativas que respondan a sus propias necesidades. Nuestro foco ha sido generar relaciones de largo plazo, basadas en la confianza, la colaboración y el respeto por cada comunidad”, señaló **Carolina Jacques, Jefa de Comunidades Centrales Maule de Colbún S.A.**

En ese marco, el impulso al emprendimiento local tuvo un rol relevante a través del Centro de Emprendimiento Colbún, desde donde se desarrolló el programa Energía para Emprender Maule. Esta iniciativa convocó a emprendedores de Colbún, Yerbas Buenas y San Clemente. Los participantes accedieron a procesos de formación y acompañamiento, promoviendo el desarrollo de capacidades, la asociatividad y la generación de redes para el crecimiento económico local.

También contribuyó al fortalecimiento del acceso a la salud en el territorio mediante la realización de un operativo móvil de la Fundación Arturo López Pérez (FALP) en la comuna de Colbún, que permitió la atención preventiva de 180 mujeres, acercando exámenes y prestaciones de salud especializada a la comunidad. A esta acción se sumó la donación de un ecógrafo al CESFAM de Panimávida, aporte que permitió mejorar la capacidad diagnóstica del centro de salud y fortalecer la atención de vecinas y vecinos del sector.

De manera complementaria, junto a la Fundación Adonay Cabrero, se ejecutó el Fondo de Desarrollo Social Colbún S.A. región del Maule, que permitió concretar seis proyectos comunitarios orientados al fortalecimiento organizacional, el mejoramiento de infraestructura y la creación de espacios comunitarios.

El trabajo comunitario también se expresó en iniciativas de puesta en valor del territorio y desarrollo local, como la habilitación e inauguración del Camping Colbún Alto Antu Mahuida, proyecto desarrollado junto a la comunidad que permitió mejorar significativamente la infraestructura del recinto y proyectarlo como un espacio de encuentro, recreación y desarrollo turístico para el sector.

En este mismo espacio, se desarrolló un proceso de capacitación dirigido a la junta de vecinos y a la comunidad de Colbún Alto, llevado adelante gracias a una alianza con AIEP,

instancia que permitió consolidar capacidades locales, entregar herramientas prácticas y apoyar la gestión comunitaria vinculada a la administración y proyección del camping. Esta alianza también se extendió a otras comunidades del territorio.

La Compañía apoyó además el mejoramiento de la infraestructura del Parque Los Quillayes, iniciativa que consideró la reparación del camino de acceso, la recuperación de senderos, mesas y bancas, y la habilitación de sombreaderos, contribuyendo a poner en valor este espacio comunitario y a mejorar las condiciones de uso para la comunidad y visitantes.

Durante el año, Colbún mantuvo un vínculo permanente con Bomberos de las comunas del área de influencia, a través de acciones de colaboración y proyectos que reconocen el rol fundamental que cumplen en la seguridad y protección de las comunidades.

Asimismo, se realizaron más de 250 visitas a las instalaciones del Complejo Colbún, abiertas a estudiantes, dirigentes sociales y vecinos, que permitieron conocer de cerca el funcionamiento de la central, potenciar la educación energética y avanzar en una relación basada en la transparencia y el diálogo directo.

La gestión territorial consideró además la realización de 12 mesas de trabajo, espacios formales de coordinación y seguimiento desarrollados junto a distintos actores locales, que permitieron abordar temas específicos, articular esfuerzos y avanzar en iniciativas construidas de manera conjunta. Colbún también desarrolló siete diálogos comunitarios con distintas juntas de vecinos de las comunas de Colbún, San Clemente y Yerbas Buenas. Estas instancias permitieron conversar cara a cara con dirigentes y vecinos, recoger inquietudes, compartir miradas y fortalecer una relación cercana, basada en la escucha y el conocimiento mutuo.

En materia ambiental, se impulsaron campañas de reciclaje de material tecnológico, reciclando 549 kilos de material, y se realizaron acciones educativas en establecimientos educacionales tales como la celebración del Día del Medioambiente en la escuela Leopoldo Guarda de San Clemente, mantención de 10 puntos limpios y acciones orientadas a promover el cuidado del medio ambiente y el uso responsable de los recursos.

Para más información

Camila Vidal
Comunicaciones Colbún
Email: cvidal@colbun.cl

Francisca Lama
Email: francisca.lama@gmail.com



Sobre Colbún S.A.

Colbún S.A. es una empresa con 39 años de trayectoria dedicada a la generación y comercialización de energía, que cuenta con una cartera de más de 350 clientes industriales y empresas, cerca de 1.300 trabajadores y una potencia instalada de más 5.000 MW a través de 29 centrales de generación en Chile y Perú. La compañía está impulsando un fuerte programa de proyectos de energía renovable solar y eólica para sustentar su crecimiento, así como iniciativas de hidrógeno verde y tratamiento de agua. Además, es un actor relevante en el mercado de soluciones energéticas, donde ofrece plantas solares para clientes, sistemas de gestión de energía e infraestructura para electromovilidad, entre otros servicios.

Member of
**Dow Jones
Sustainability Indices**

Powered by the S&P Global CSA